

ERFOLGREICHES 2021

Menschen wollen ein attraktives, spannendes und modernes Lebensumfeld – unabhängig davon, ob sie in der Stadt oder auf dem Land leben. Über die REGIONALE 2022 werden in OstWestfalenLippe Ideen und Modelle verwirklicht, die dazu beitragen sollen, dass die Lebensverhältnisse überall in der Region attraktiv sind.

Wir sind stolz, dass in den vergangenen Tagen mit dem **Bildungscampus Gesundheit Weser-Egge in Brakel**, dem **Mobilitätsangebot Holibri in Höxter** und dem **Welcomehaus Espelkamp** drei REGIONALE-Projekte **eröffnet und in Betrieb genommen** wurden. Aber auch sonst ist viel passiert in den vergangenen Wochen, wie Sie gern in unserem **UrbanLand-Blog** nachlesen können.

Mit 44 Projekten geht die REGIONALE in OWL ins finale Jahr. Die Arbeit geht weiter und es werden auch in 2022 noch weitere Projekte dazu kommen. Freuen Sie sich mit uns bereits jetzt auf den **UrbanLand Sommer 2022** ab April mit zahlreichen – großen und kleinen – Veranstaltungen und sieben großen Festen in allen Kreisen und in Bielefeld, die zeigen, was im UrbanLand geschafft und geschaffen wurde. Informationen folgen!

Schöne Festtage und einen guten Start ins Jahr 2022 wünscht Ihnen das Team der REGIONALE 2022



KHWE WEIHT BILDUNGSCAMPUS GESUNDHEIT EIN

Es ist nicht nur eine Investition in die Pflegeausbildung, sondern auch ein klares Bekenntnis zum Standort Brakel im Kreis Höxter: Die Katholische Hospitalvereinigung Weser-Egge hat mit einem dreigeschossigen Anbau und der Sanierung des Bestandsgebäudes für die Ausbildung und Weiterbildung von mehr als 300 Fachkräften investiert. **Jetzt ist das REGIONALE-Projekt "Bildungscampus Gesundheit Weser-Egge" eingeweiht worden.**

Das Bildungszentrum steht für innovative Lehransätze sowie ein Digitalisierungskonzept – beispielsweise mit virtuellen Pflegezimmern oder einer virtuellen Notaufnahme. Dort können sich Lernende mit entsprechenden Brillen virtuell bewegen und Lerninhalte vermittelt bekommen. | *Bild: khwe*

[Alle Infos im UrbanLand-Blog](#)



HÖXTERANER ON-DEMAND-VERKEHR HOLIBRI UNTERWEGS

Im Dezember ist in Höxter der On-Demand-Verkehr als Teil des öffentlichen Personennahverkehrs gestartet. Das REGIONALE-Projekt ist ein Mobilitätsangebot des Nahverkehrsverbundes Paderborn/Höxter. 14 Elektrofahrzeuge können per Handy-App oder auch per Telefon an einen von 1.300 Haltepunkten geordert werden.

Vorbild für die Namensgebung ist der Kolibri. Ein kleiner und sehr flinker Vogel, der seine Ziele exakt anfliegen kann. Bei der Buchung verbindet ein Algorithmus weitere Fahrwünsche und bündelt diese auf der Route. **Der Preis für die Fahrkarten ist identisch zum Busverkehr. Die Bezahlung der Fahrkarte erfolgt direkt beim Fahrer.** | *Bild: nph*

[Alle Infos im UrbanLand-Blog](#)



FERTIG: WELCOMEHAUS ESPELKAMP

Im Dezember wurde das Welcomehaus in Espelkamp eingeweiht. Das REGIONALE-Projekt bietet attraktiven Wohnraum für junge Fachkräfte.

In Espelkamp sind große Unternehmen mit internationaler Ausrichtung und überregionalem Bekanntheitsgrad beheimatet, die trotz attraktiver Jobangebote nur schwer junge Fachkräfte gewinnen können. Ein wichtiger Grund ist, dass im ländlichen Raum das geeignete Wohnungsangebot fehlt. Das Welcomehaus zeigt modellhaft, wie zeitgemäßer Wohnraum für junge Fachkräfte entstehen kann. Das Konzept des REGIONALE-Projekts ist kooperativ entwickelt und fördert nachhaltig die Ansiedlung von qualifizierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern am Industrie- und Technologiestandort Espelkamp im ländlichen Raum des Kreises Minden-Lübbecke. | *Bild: Aufbaugemeinschaft Espelkamp*

[Projektseite Welcomehaus Espelkamp](#)



12 NEUE PROJEKTE FÜR DIE REGIONALE

„Mit der REGIONALE 2022 nutzen wir die besondere Chance, in OstWestfalenLippe mit innovativen Strategien und beispielgebenden Projekten wirkungsvolle Zukunftsimpulse zu setzen. Die neuen REGIONALE-Projekte tragen dazu bei und entwickeln attraktive Lebensumfelder, schaffen Orte der Gemeinschaft und stärken touristische Ziele,“ hob Landrat Jürgen Müller, Vorsitzender des UrbanLand-Board, des Entscheidungsgremium der REGIONALE, hervor.

12 neue Ideen und Modelle für eine zukunftsfähige Region wurden im Dezember mit dem A-Status zum REGIONALE-Projekt qualifiziert.

UrbanLand-Blog: [Alle neuen Projekte im Überblick](#)

URBANLAND RAUSCHEN

Mehr als 500 Menschen haben sich im November am Camp zur **Masterplanung des Paderborner Zukunftsquartiers auf dem Areal der ehemaligen Barker Barracks** beteiligt. **[Mehr »](#)**

Vorgestellt: Hotspot für Kreative, Innovationsnetzwerk, Konversion. Im **Verlagsspezial der Frankfurter Allgemeine Sonntagszeitung zum Wirtschaftsstandort OstWestfalenLippe** ist die REGIONALE 2022 mit drei Themen vertreten. **[Mehr »](#)**

Vorstellung der Planungen zum Wohnpark Egge: Die unter dem Motto "Gemeinschaftlich Wohnen mit allen Generationen" vorgestellten Entwürfe für seniorengerechte Wohnformen erhielten viel Beifall. **[Mehr »](#)**

UrbanLand-Blog: Alle aktuellen Informationen über den Fortschritt einzelner Projekte und der REGIONALE 2022 insgesamt finden Sie hier. **[Mehr »](#)**

UrbanLand-Website
urbanland@ostwestfalen-lippe.de



Sie können den Newsletter jederzeit über [diesen Link](#) abbestellen.

